

Así se preparan los municipios ribereños

# Temporada de lluvias enciende alarmas en el Magdalena Medio

Las autoridades locales de los municipios a las riberas de los ríos ya alistan sus planes de contingencia. Sabana de Torres, Barrancabermeja y Puerto Wilches, entre las zonas de especial cuidado.

SONIA LUZ SUÁREZ SALAZAR  
redaccionbca01@vanguardia.com

En alerta se encuentran los municipios del Magdalena Medio por la inminente llegada de la primera temporada de lluvias de 2021, que ya anunciaron los organismos nacionales y departamentales para Santander y la región del Magdalena Medio.

Uno de los municipios ribereños en los que las autoridades ponen especial atención es en Sabana de Torres, pues fue precisamente allí donde más fuerte se sintió los estragos de la temporada invernal que afectó cultivos y vías de acceso en el último trimestre de 2020.

“El año pasado el río llegó a su nivel máximo y eso ocasionó el rompimiento de un dique y de un jarillón”, indicó Jenner Torres, asesor Técnico de la Secretaría de Planeación en esa localidad.

Junto a la Oficina Departamental de Gestión del Riesgo, se iniciaron obras de sellamiento del dique afectado y para la recuperación de las vías terciarias.

“Con las comunidades ribereñas estamos en constante comunicación y hemos socializado las líneas telefónicas de los organismos de socorro, para que estemos pre-

parados”, agregó el funcionario.

Los números de contacto para las comunidades que requieren atención urgente durante esta temporada invernal en Sabana de Torres son 3213288928 (Bomberos Voluntarios), 3163660688 (Defensa Civil) y 3103490462

(Consejo Municipal para la Gestión del Riesgo de Desastres).

## Medidas en Barrancabermeja

Adith Romero, subsecretario de Gestión del Riesgo local, afirmó que de acuerdo a las alertas emitidas por el

Ideam para el Distrito Especial, las lluvias serán más intensas durante abril y se prevé que la temporada invernal termine a mediados de mayo.

“En estos momentos el nivel del río Magdalena se encuentra estable. Existe el riesgo que este nivel sobrepase los 4 metros. Cuando esto ocurra pasaremos a alerta Naranja, por lo que todos los organismos de control estarán atentos”, indicó.

Para el caso del área urbana, Barrancabermeja ya se tienen unas áreas de riesgo identificadas en el Plan Municipal de Gestión del Riesgo,

se los 4 metros. Cuando esto ocurra pasaremos a alerta Naranja, por lo que todos los organismos de control estarán atentos”, indicó.

**Esta temporada de lluvias puede registrar precipitaciones por encima del 40% de lo habitual.**

en especial en los 78 asentamientos humanos existentes.

“Con estas áreas se están haciendo unas campañas preventivas de socialización a las comunidades para que no arrojen residuos sólidos, como colchonetas, neveras y llantas, en los diferentes cuerpos hídricos”, indicó.

Otra acción puntual para afrontar la primera temporada de lluvias de 2021 es la limpieza de caños y quebradas por parte de personal de la Administración Distrital, con el fin de evitar que no se conviertan en causa de represamientos.

“Por otra parte, la empresa Aguas de Barrancabermeja realiza un mantenimiento a los drenajes y manjoles, para sacar la basura que se ha amontonado y poder tener libre esa estructura”, agregó el funcionario.



Suministrada / VANGUARDIA

Uno de los municipios más afectados durante la última temporada de lluvias de 2020 fue Sabana de Torres. El aumento en el nivel del río Lebrija le ‘pasó factura’ a la zona rural, en especial a la vereda Barranco Colorado donde el poder del agua dejó vías cerradas y cultivos inundados.

## BREVES

### Emprender

Un grupo de emprendedores de Barrancabermeja vivió una experiencia única al lado de Innpulsa Colombia y su programa ‘Mente E’, para fortalecer habilidades en comunicación, creatividad, trabajo en equipo, manejo de dificultades, toma de decisiones y valoración de oportunidades para hacer crecer sus ideas de negocio.



### El turno de los mayores

La Alcaldía de San Vicente de Chucurí extendió la invitación a los adultos mayores de 80 años del municipio para que agenden cita para recibir la vacuna contra el COVID-19. Según funcionarios de salud, la línea 3133075718 está habilitada para tal fin. La aplicación de los biológicos será en la sede del Hospital.

## Vía a Puerto Wilches cerrada hasta el lunes

ALEXANDER BECERRA O.  
redaccionbca01@vanguardia.com

El montaje de la estructura metálica del nuevo puente de El Ribón, ubicado entre Barrancabermeja y Puerto Wilches, obligó al cierre de la vía entre los dos municipios, la cual volverá a la normalidad solo hasta el próximo lunes.

Así lo informaron ayer fuentes de Ecopetrol, a la vez que entregaron detalles sobre la nueva plataforma, que consta de dos carriles de 3,7 metros de ancho, cada uno, y una pasarela peatonal.

Cabe destacar que los más de 50 años de servicio que prestó la vieja estructura hizo necesario su cambio, ya que tras un análisis se evidenció que presentaba un avanzado estado de deterioro por corrosión en marcos, vigas, estribos y pilotes de fundación, así como pérdida de rodadura, lo que ponía en riesgo a la comunidad.

“El cierre de la vía comenzaría ayer a las 10:00 de la noche e irá hasta el 15 de marzo a las 6:00 de la tarde, tiempo que será destinado para la instalación de la estructura metálica, los tableros del puente y la superficie de rodadura, obras con las que se concluirá la construcción del puente que inició en enero”, indicó la estatal petrolera.

### Vías alternas

Pensando en los contratiempos que pueda ocasionar el cierre de la vía, Ecopetrol activó un plan que consiste en desviar el tráfico, tanto liviano como de carga, por dos rutas alternas.

Según explicó Camilo Robayo, Líder de Proyectos Ecopetrol Regional Central, para vehículos livianos habrá una ruta con un recorrido de 64 kilómetros, con desviación a la altura del Rodeo, en la vereda Tabla Roja, hasta

## 2

rutas alternas se habilitaron desde ayer para facilitar el tráfico de vehículos entre Barrancabermeja y Puerto Wilches.

llega a la Unipaz, y de ahí por la Ruta del Cacao hasta Barrancabermeja.

“Asimismo, para vehículos pesados y buses hay una ruta habilitada, con un recorrido de 96 kilómetros, con desviación en vía hacia La Gómez, continúa por Aguas Claras hasta llegar a la estación de servicio Dagotá y de ahí hasta Barrancabermeja”, indicó Robayo.

El nuevo puente, que tiene una capacidad de carga de 50 toneladas, cumple la reglamentación vigente en Colombia para construcciones sismorresistentes y las que establece para este tipo de obras el Instituto Nacional de Vías.



Suministrada / VANGUARDIA

Más de 100 familias podrán acceder a la titulación de predios en la comuna Cuatro, de llegar a buen puerto el acuerdo que se estableció esta semana con Eduba.

## Lagos del Palmar sueña con la titulación de predios

ALEXANDER BECERRA O.  
redaccionbca01@vanguardia.com

Un total de 122 familias del barrio Lagos del Palmar, en la comuna Cuatro, de Barrancabermeja, están muy cerca de ver realizado un sueño que tienen entre ceja y ceja desde hace casi dos décadas, luego de la visita que les hicieron directivas de la Empresa de Desarrollo Urbano de Barrancabermeja.

María Yaneth Guerra, líder de su comunidad, señaló que el encuentro fue muy productivo y están 100% dispuestos a cumplir los acuerdos pactados para obtener la titulación de sus predios.

El nuevo puente, que tiene una capacidad de carga de 50 toneladas, cumple la reglamentación vigente en Colombia para construcciones sismorresistentes y las que establece para este tipo de obras el Instituto Nacional de Vías.

“Hemos llegado al acuerdo de recoger los 100.000, que son para el pago de los impuestos, y sacar este proyecto adelante. Llevamos detrás de él más de 20 años, que es lo que lleva este barrio en pie, y hasta ahora no hemos podido acceder a ese beneficio de la titulación”, dijo la representante de la comunidad.

Por su parte, el Gerente de Eduba indicó que “hemos hecho grandes compromisos, uno de ellos hacer un aporte para sanear el tema del impuesto predial y así poder transferir estos terrenos al Distrito de Barrancabermeja”, explicó el gerente de Eduba, Edwin García.



Suministrada / VANGUARDIA

Durante el fin de semana se instalará una nueva estructura metálica.